

There are no translations available.

LES MIGRANTS

A travers mon livre, beaucoup de lecteurs ont découvert le nom de pays dont ils ignoraient l'existence.

Voici donc un court voyage illustré dans mes terres d'exil.

Je dédie ces quelques photographies à tous les migrants anonymes, mes compagnons inconnus.

Selon les définitions classiques, je suis depuis mars 1996 un émigré français immigré à Antigua,

Au cours de huit années de cavale (de 1996 à 2003), j'ai parcouru, la plupart du temps sans papiers,

. Nous sommes comme cela des millions dans le monde, sautant de frontière en frontière pour les

Rares sont les migrants volontaires. Ils fuient la pauvreté, l'oppression, la solitude, à cause de la

Qu'ils parlent ou non la langue du pays où ils échouent, ils devront s'adapter, s'« intégrer »

Parce qu'un migrant, voyez-vous, un étranger, une sorte d'envahisseur, un colon en guenilles, ma

Tenez, l'Irlande, paraît-il, c'est la patrie des poètes. Oui. Ceux qui y passent quelques jours de vacan

Là-bas, puisque je n'avais pas le choix, je m'étais habitué à ne parler qu'anglais, ne lire que la pre

Peu à peu, île après île, je suis devenu un homme balkanisé, éparpillé. J'ai laissé des parce

Où donc finirai-je ma vie en paix, un jour ?

Et d'ailleurs, me laissera-t-on la paix, un jour ?

Pour toujours ?

Pas drôle, d'être migrant...

Le cinéaste mauritanien (Abderrahmane Sissako) souligne bien comment la géographie est peu impo

(1)

Le Monde

, 21 mai 2002